

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 mañana Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Eufrasia virgen y mártir. Esta delicada doncella, para dedicarse enteramente al servicio de su esposo Jesucristo, huyó del mundo retirándose á la Tebaida, donde con el hábito de ermitaño vivió varonilmente entre aquella muchedumbre de anacoretas, que más de una vez copiaron de ella los rasgos más sublimes de humildad y de asombrosa penitencia: por lo que despues de haberla consolado el Señor en esta vida mortal, fué trasladada su alma por un coro de ángeles á la eterna mansion de los bienaventurados.

CULTOS.—Mañana domingo.—En la Merced empezarán las Cuarenta Horas en honra del Patriarca San José, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez tercia y misa mayor con música y sermón por D. Miguel Mari. Por la tarde el sermón cuaresmal, y al anochechar continuará la novena de S. José y la reserva.

En Santa Eulalia comunión general por la asociacion de las hijas de Maria.

En la Concepcion á las ocho de la mañana el ejercicio de las hijas de Maria y los demas actos de costumbre. Al anochechar plática por D. Simon Alzina, con exposicion.

En San Juan á las diez el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, con misa y exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena á la Virgen de los Remedios.

Lunes.—En la Merced continúan las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez misa mayor, al anochechar continuará el novenario de S. José y la reserva.

En el Socorró á las siete, y en Santa Magdalena á las diez y media, se dará principio al quinario en honra de la Beata Catalina Tomás, con meditacion y misa; continuándose los demas lunes á igual hora.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito

SECCION EXTRANJERA.

UNA CARTA-KRUP.

Berlin 10 febrero 1881.

Muy señor mio: Habeis tenido la bondad de dirigirme una memoria en la cual esplanais vuestras ideas sobre las grandes cuestiones que están á la orden del día y me haceis el honor de pedir mi opinion.

Debo confirmar completamente mi contestacion á vuestro punto de vista sobre la guerra segun mi situacion personal.

Decís que la guerra es un crimen, y yo digo que es el único y justo medio de consolidar el bienestar, la independencia y la honra de una nacion.

Esperamos que con la civilizacion, que hace á rápidos progresos en nuestro siglo, este justo y único medio que se llama la guerra se aplicará de día en día más raras veces, pero no es lícito á ningun Estado renunciar á él enteramente. La misma vida humana, la de la naturaleza entera, es un eterno combate de lo presente contra lo porvenir, y no puede consolidarse de otro modo la unidad de los pueblos.

Es verdad que cada guerra, hasta la más victoriosa, es una desgracia para el país, y que ninguna indemnizacion territorial ni pecuniaria puede compensar la existencia humana y el luto de las familias; pero si no es posible evitar en este mundo una desgracia que la necesidad nos envía, es forzoso someterse á la voluntad de Dios y saber sobrellevar lo que nuestra existencia terrenal nos reserva. La guerra tiene su aspecto bueno, y es poner en evidencia grandes hombres, brillantes caracteres, que sin ella quedarían completamente desconocidos.

No hay duda que es más fácil gozar de una paz ya consolidada que buscar los medios de hacerla.

Quereis reemplazar la diplomacia con un congreso de elegidos de los pueblos para poder equilibrar los intereses de las naciones, resolver las disidencias que los agitan, y evitar por ese medio la guerra, pero yo tengo más confianza en la prudencia y la grandeza de los gobiernos mismos que en ese areópago.

La época de las guerras de gabinete pertenece á lo pasado. En nuestro siglo difícilmente se encontrará un hombre formal que asuma la responsabilidad de desenvainar la espada sin necesidad. Sería de desear que todos los gobiernos fueran bastante fuertes y enérgicos para saber dominar las pasiones que agitan á sus pueblos y evitar así la guerra.

En vuestra memoria se acusa especialmente á la raza germánica de aficionada á la guerra; os suplico que leais la historia de nuestro siglo y vereis en ella que Alemania no ha declarado jamas la guerra.

Alemania ha conseguido su objeto; la unificacion. No hay ya para ella necesidad alguna de lanzarse á una nueva guerra de aventuras, pero debe estar siempre dispuesta para la defensa. Deseo como vos que esa necesidad no se deje sentir nunca.

En lo que concierne á lo que decis al terminar vuestra carta, no me opongo á que la deis al público así como mi contestacion.

Vuestro, etc., conde de *Moltke*.

EL SOCIALISMO EN ITALIA.

Se reproducen nuevamente los temores de agitaciones socialistas en el reino de Italia.

Los periódicos hacen presentir movimientos en ese sentido, y teniéndose presentes por algunos las circunstancias del Gabinete Cairoli-Depretis, muéstranse recelosos del apoyo con que la monarquía saboyana pueda contar, si los días de prueba se adelantan, al par que la estacion primaveral se acerca.

Un despacho particular del diario parisiense *Le Temps*, dice á ese propósito:

«El gobierno ha recibido de Berna y de los confines suizos, noticias muy inquietantes sobre la conducta del partido socialista.

«La junta de Lugano, y que publica un diario clandestino, cuya entrada se halla prohibida en el reino, prepara una tentativa, cuyos pormenores, no conocidos aún del público, aunque sí del ministerio que de ello se preocupa, porque en Italia es donde la tentativa debe efectuarse.

«Desconócese el punto preciso en que los agentes socialistas deben operar, pero supónese como lo más probable, que será en las Mascas, la Umbria ó en las Romanas. Sin la prision de Cipriany, tal vez habría estallado ya el movimiento, pero quizá lo hayan hecho irrealizable el descubrimiento de la junta y el secuestro del periódico destinado á organizar la tentativa.

«En todo caso, el gobierno parece estar en guardia, y dispuesto á reprimir cualquiera agitacion.»

EL CANAL INTEROCEÁNICO.

Celebróse en el Circo de Invierno de Paris la primera junta de accionistas del canal de Panamá para la definitiva constitucion de la compañía. Cinco mil personas, representando la mitad del capital social, se habían reunido para escuchar las esplicaciones de M. Fernando de Lesseps, cuya aparicion en la presidencia fué saludada con entusiastas aplausos y unánimes aclamaciones. El documento leído por el eminente y vigoroso anciano, fué la historia de la campaña que tuvo que emprender á través de los Estados-Unidos, y otros países de América y Europa, para vencer los obstáculos que á su civilizadora empresa oponian las rivalidades nacionales y políticas, mucho más difíciles y peli-

grosas que las que se espera encontrar de parte de la naturaleza. Segun Mr. de Lesseps, la apertura del istmo se abrirá á los navieros y comerciantes campos absolutamente nuevos para el tráfico; desde el primer año de la apertura del canal pasarán por él seis millones de toneladas; mediante seiscientos millones de francos y siete ú ocho años, á los más podrá abrirse el canal á la navegacion de buques de gran porte; y si no se ha pedido más que un capital de 300 millones de francos, es porque completándose el total de 600 millones de francos, á proporcion que se necesiten, con emisiones sucesivas de obligaciones, quedarán más acrecentados los beneficios que se reservan á los accionistas, los cuales desde ahora tienen asegurado el cinco por ciento del capital desembolsado.

SECCION NACIONAL.

LO QUE SIGNIFICA LA CIRCULAR DEL SR. ALBAREDA.

TEXTOS SIN COMENTARIOS.

El Sr. Castelar ha publicado en tiempo oportuno la dimision que hizo de su cátedra de Historia de España en la Universidad Central, al publicarse la circular del Sr. Orovio.

El Sr. Castelar fundaba su dimision en que «poniéndose en dicha circular por limite de la ciencia, no solo ciertas instituciones, sino tambien los dogmas de la Religion del Estado,» él no podía concurrir á su cátedra «sin que V. I. (decia, dirigiéndose al rector de la Universidad), no me forme en seguida expediente de expulsion ó falte á sus deberes.» «Mi cátedra es de Historia de España, añadia, y en las cátedras de Historia de España las ideas no pueden tener el aspecto universal, y por lo mismo un tanto vago, independiente de tiempo y de lugar que tienen las ideas, por ejemplo, en una cátedra de Metafisica.»

Sentadas estas premisas, continuaba el señor Castelar, y citamos literalmente el texto seguido de su dimision:

«En mi teoría las ideas viven en los grandes conflictos de las ideas. ¿Cómo quiere V. I. que yo prefiera la Iglesia á la filosofía? ¿Cómo quiere V. I. que yo anteponga, por ejemplo, los decretos del Concilio de Trento á las leyes de la razon humana? Es imposible. Yo estoy por la libertad, por el derecho, y cuando en el curso de la historia veo que cualquier secta combate estos principios, combato yo á esa secta. ¿Cómo quiere, pues, V. I. que me someta á la censura de una estrecha ortodoxia?»

«Esto tiene hoy excepcional importancia (continuamos copiando); hoy que los últimos decretos del Concilio Vaticano han dado á la Iglesia un carácter absolutista, AMENAZADOR Á TODAS LAS INSTITUCIONES, hasta el punto de que los poderes más fuertes y los hombres más prudentes hayan tenido necesidad de empeñar una lucha titánica para reivindicar contra TAL ATENTADO aquellos principios que constituyen el patrimonio más glorioso de la moderna civilizacion.

«Yo nunca aconsejaré (continúa hablando el señor Castelar) que á ese poder, á ese absolutismo casi asidético erigido sobre la conciencia de nuestro siglo, se le refrene por medios violentos... Pero si exigiré que me dejen á mí, primero como miembro de la humanidad, despues como parte integrante de estas instituciones sociales que se llaman, Universidades, y que representan la eterna ciencia, cuyo criterio no puede someterse á otro criterio, cuyo juicio se extiende al tiempo y á la eternidad, que me dejen á mí para juzgar las instituciones, toda la libertad intelectual recibida de la naturaleza y sancionada por el derecho.

«Mientras no tenga esta libertad plena, entera concluí al señor Castelar, no volveré á sentarme en mi cátedra.»

(De *El Fenix*.)

CORREO DE HOY.

Madrid 9 de Marzo 1881.

Mi querido amigo: Cuando los periódicos acuden á dar ó á negar la noticia de que viene á Madrid ó de que se queda en Llanes D. José Posada Herrera, mala señal; es decir, señal de que no hay otras noticias más importantes. Y eso sucede hoy. No se cuenta más sino que Posada Herrera vendrá á Madrid el 15 del actual, que el Ayuntamiento de Madrid no ha podido celebrar sesión por falta de número, que D. Francisco Silvela está en disidencia con D. Antonio Cánovas, y otras cosas por el estilo.

De Silvela y Cánovas se dice que han celebrado una conferencia en la que después de haberle pagado el segundo al primero varios eslabonazos sin que diera lumbres, le abordó en toda regla diciendo que como jefe del partido tenía derecho á saber su opinión, á saber si continuaba en la política de desviación que había emprendido tiempo hace. El señor Silvela cuando ya no pudo menos, diz que contestó que no aspiraba á convertirse en jefe de fracción, pero que no debía ocultar que no estaba dispuesto á seguir á los conservadores en esa política que llaman de *energía* como pudiera llamarla de desvergüenza, sino que estaba dispuesto á asistir á las sesiones de Cortés, si el Gobierno las abre.

Siguese hablando mucho de la exposición de la «Union Católica» contra la circular de Albareda. Los periódicos ministeriales de esta mañana toman de ella pretexto para faltar al respeto á los Obispos. El *Pabellón Nacional* llega á acusarles de que en otras ocasiones se *callaron como muertos*; lo cual, sobre ser irreverente es injusto; porque los señores Obispos siempre han protestado contra lo irreligioso de la enseñanza, lo mismo que en tiempo de doña Isabel, el año 67, cuando los moderados les llevaron ante el Consejo de Estado, que en la época revolucionaria. La *Correspondencia ilustrada* va más adelante; se encara con el Eminentísimo Cardenal Arzobispo de Toledo, le acusa de no haber escrito libros cuando fué catedrático, y luego le dice que si tanto le duele la infracción del Concordato, que cree ver en la circular del Sr. Albareda *¿cómo es que continúa sin sacar á oposicion en concurso canónico los curatos de Madrid con infracción mayor del Concordato?* Esto como usted vé no tiene nombre. ¡Y estos periódicos se llaman católicos, y respetuosos hijos de la Iglesia!

Los catedráticos repuestos han ido ya á dar gracias al Sr. Albareda, que según dicen les ha contestado como suele de ordinario contestarse: no hay de que darlas, porque dice que no ha hecho más que cumplir con un deber de conciencia. ¡Qué deberes tan raros los de la conciencia de los ministros liberales! El Sr. Figuerola fué el que echó el discurso. Dicese que tomarán posesion de las cátedras todos en un día y que comenzarán sus explicaciones con la célebre frase de fray Luis de Leon *deciamos cyer*, no como el gran Maestro, por humildad y por no dar gusto á los que habían acudido á oírle la condenacion de sus acusadores, sino al contrario, por arrogancia y como quien dice: venimos á enseñar lo mismo que antes, las mismas impiedades y los mismos absurdos que antes.

Cada día están más divididos los demócratas; lejos de ir tapando con el pan mascado de los banquetes las hendiduras y las grietas que ponen en peligro de hundirse á la barquichuela democrática, cada día se agrietan y se hunden más y más sus costados. Los figueristas ó federales están á matar estos días con los piistas ó pactistas. Los primeros dicese que van á publicar un periódico expresamente para reñir con el *Mundo moderno*, que es de los segundos. Con lo cual no hay que decir que la union será cada vez más imposible.

Los diferentes partidos liberales andan ya por aquí formando comités para hacer trabajos electorales. Trabajos inútiles: ya se sabe que las elecciones las ha de ganar el Gobierno.

Siempre las gana.—A.

MADRID 9 DE MARZO.

Tomando ocasion de lo dicho por los Sres. Prelados en la exposicion que *La Fe* insertó ayer en su Hoja religiosa, *El Liberal* discurre del siguiente modo en su primer artículo de hoy:

«Si la Religion católica, apostólica, romana es la Religion del Estado, la ciencia no puede proclamar doctrinas que contradigan sus enseñanzas; la ciencia no puede ni debe ser libre.

Es una de tantas formas con que se presenta el conflicto en los tiempos modernos entre la libertad y la autoridad, entre el dogma y la razon, entre la Religion y la ciencia.

Es uno de tantos problemas que exigen solucion, que la esperan en tiempo más ó menos próximo.

En el punto á que nos referimos, ya sabemos que no han de darla al señor ministro de Fomento

y el Gobierno de que forma parte. Provocan el conflicto, viven dentro de la contradiccion, alargando una mano al porvenir, y procurando sostener con la otra la roca del pasado, que temen se desplome sobre ellos.

La llamada Union Católica descubre la contradiccion en toda su desnudez. Religion oficial y libertad de la ciencia son lógicamente antitéticas.

Es un problema que debe resolverse, y que el porvenir resolverá... á gusto de nuestros nietos.»

El Liberal hubiera expresado más claramente su pensamiento, diciendo:

«La ciencia debe ser libre, y como la libertad de la ciencia es y tiene que ser incompatible con el Estado religioso, hay necesidad de proclamar el ateísmo del Estado.»

Por de pronto, *El Liberal* se olvida de probar que la ciencia debe ser libre, y después probar que la ciencia sería libre con el Estado ateo, y después contar todo eso á los gobernantes de Francia, los cuales niegan esta libertad á los católicos é imponen la ciencia atea.

— Leemos en un periódico:

«Los firmantes, á nombre de la *Union Católica*, de la protesta contra la disposicion del señor ministro de Fomento reponiendo á los catedráticos dimisionarios ó separados conceden á aquel documento tal virtualidad, que confían en que dará ocasion á una crisis que produzca la salida del señor Albareda.

Por su parte, los señores que forman el consejo superior de Instruccion pública, en su mayoría, parece que han celebrado recientemente una reunion para deliberar acerca del mismo asunto, conviniendo en aguardar ocasion más propicia, si continúa el Gobierno por el camino emprendido, para ofrecer la dimision de sus cargos.

Bueno será que vayan pensando en ello.»

— Los amigos íntimos del señor ministro de Fomento aseguran que el Sr. Albareda tiene resolucion firmísima de suprimir el Consejo de Instruccion pública, tan pronto como pueda llevar á las Cortes un proyecto de ley que anule la que sirve en la actualidad de amparo á dicho cuerpo consultivo.

— Lisboa 8.—Las precauciones adoptadas ayer por la policia dieron por resultado la dispersion de varios grupos que en diferente sentido trataron de promover manifestaciones políticas.

No ocurrió ningun incidente grave.

Varios hombres políticos y algunos periodistas fueron objeto de demostraciones hostiles unas y favorables otras.

Durante la noche recorrió las calles un grupo dando vivas al ministerio.

Durante la mañana de hoy ha reinado tranquilidad, pero se teme que se repitan las demostraciones.

— Los conservadores se manifiestan cada día más firmes en su actitud de no asociarse á los actos que, con arreglo á su criterio, no estén perfectamente dentro de las prácticas constitucionales, y así consideran la reunion de Cortés con el solo objeto de leer los presupuestos.

Los ministeriales afirman que los señores Silvela asistirán al Parlamento con sus amigos el día ó días en que haya sesión.

— Granada 8.—Sin noticias desde hace más de un mes del paradero de los criminales fugados de la cárcel de Guadix, se acaba de saber que esta madrugada penetraron en el pueblo de Púrrullena, haciendo disparos por las ventanas, que causaron la muerte de dos vecinos y heridas á otro. El alcalde ofició á los pueblos inmediatos para que se armaron los mozos de la reserva y persiguieran á los bandidos. De Guadix y en su persecucion han salido fuerzas de la guardia civil al mando de un capitán y hoy saldrá más fuerza de Granada al mando del teniente coronel primer jefe que dirigirá la batida. Se adoptan las medidas oportunas para asegurar la captura de los criminales.

— Son tan numerosas las recomendaciones y peticiones de destinos que se han hecho al ministro de Hacienda, que solo con ellas habria suficientes para remover todo el personal de los centros y de las administraciones económicas.

El señor Camacho, que conoce ya los servicios que vienen prestando en provecho de la administracion pública durante largos años muchos inteligentes funcionarios, estando algunos bastante perjudicados en la carrera, sabrá respetar á unos y ascender á otros, después de atender á los compromisos más apremiantes y á las recomendaciones más atendibles de los hombres de su partido.

Así lo decían esta tarde varios amigos políticos del ministro de Hacienda.

— Esta tarde se han reunido en la seccion tercera del Congreso los diputados del partido conservador liberal, que forman la junta de letrados que han de entender en las infracciones de ley que con perjuicio del partido se puedan cometer en las próximas elecciones de diputados.

Presidió la junta el señor Danvita, y después de

un detenido exámen, parece que se acordó que había motivos para proceder con justicia contra los gobernadores de Málaga, Sevilla, Jaen y Pontevedra, por algunas suspensiones de diputados y ayuntamientos.

— Después de las seis ha terminado la sesión de la junta de aranceles y valoraciones.

El señor Paz (D. Joaquín María) se ha ocupado con gran detenimiento de las valoraciones y clasificaciones de tejidos de lana, apoyando con sus razonamientos el voto de los señores Sert y Casanova.

El señor Jove y Hévia hizo una buena rectificación y terminó la sesión después de acordar reunirse el jueves á las nueve de la noche, para ultimar el debate sobre la importante cuestión lanera.

— El *estándarte* dice que los Reyes regalaron hace tres meses al Sr. Cánovas, un retrato que representaba á la Real familia, con la siguiente dedicación:

«A D. Antonio Cánovas, una familia española, que como Reyes y como particulares agradecen sus leales servicios y admiran al hombre de Estado. — Alfonso. — María Cristina.

Diciembre de 1880.»

— Ayer tarde descargó una fuerte tormenta en las provincias de Córdoba y Sevilla.

— Escriben de Atenas á la *Patrie*:

La conducta diplomática de la Puerta Otomana producido una impresion de desaliento. ¿Tendremos, pues, guerra? pregunta todo el mundo. Así, pues, los armamentos, tanto para el ejército de tierra como para el de mar, continúan con grande actividad. Sin embargo la guardia territorial, que comprende los hombres válidos de 30 á 50 años, no se llamará hasta que esté decididamente resuelta la campaña.

El perjuicio causado al gobierno helénico con el embargo de las armas francesas importa 780.000 francos. (Este guarismo módico demuestra que Grecia ha recibido realmente las armas.)

— Dice el *Grand Journal*: «En la tarde del 8 los tres viajeros del globo aereostático el *Gabriel* llegaron á Niza vestidos de marineros con los tripulantes del buque que les había salvado. Desde las cuatro y media de la tarde hasta las ocho de la noche del día anterior fueron arrastrados sobre el mar y recogidos entre Vintimilla y Mónaco á veinticinco millas de la playa por un buque de vela italiano que iba de Nápoles á Cete. No se tienen noticias del globo.

..

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 10.—Se asegura que el señor Pisa y Pajares será nombrado rector de la Universidad central.

S. M. preside en estos momentos un Consejo de ministros.

El señor Maluquer está gestionando para que se envíen nuevos socorros al pueblo de Puigcerdós.

El ministro de la Gobernacion sigue indispuerto.

Ha sido nombrado D. Tiburcio Rodriguez ministro de España en la China, se han acordado varios nombramientos de Ultramar, y se ha firmado el decreto concediendo el principado de Asturias á la infanta heredera.

Se prepara un Congreso internacional abolicionista.

Se dice que van á tomarse medidas represivas contra Andorra.

En el Consejo de ministros se ha acordado contestar respetuosamente á la Santa Sede manifestando que la circular sobre los catedráticos es un documento gubernamental y de orden interior que no afecta al Concordato, que está en armonía con la Constitucion española.

Informada por el ministerio de Fomento se ha recibido en el de Hacienda la esposicion de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona relativa á la Compañía de los almacenes generales de depósito de dicha ciudad.

En el Bolsin hay tendencia á mejorar los cambios.

En el próximo Consejo de ministros que presida S. M. el Rey se aprobará la nueva organizacion de las Juntas de puestos quitándoles el carácter político, y nombrándose individuos de los ayuntamientos, diputaciones provinciales y colegios de abogados y representantes del comercio, y demas corporaciones generales.

En la semana próxima llegarán los representantes de Asturias para conferir á la princesa las insignias y entregarle la ofrenda en la Ceremonia que se verificará con pompa.

Se ha aplazado indefinidamente la venida del Sr. Posada Herrera á Madrid.

Paris 10.—El *Advertiser* dice que en el Foreign Office se han recibido despachos de M. Goschen que hacen esperar un arreglo amistoso de la cuestión griega.

En las elecciones efectuadas en Andorra han

sido elegidos todos los consejeros revolucionarios. Algunos periódicos atacan al Ayuntamiento de París por la insuficiencia de los medios con que cuenta para la extinción de los incendios.

Han ocurrido inundaciones en Hungría. Madrid 10.—El último importe del fraude descubierto en la Habana se eleva á cerca de un millón de pesos.

En el próximo Consejo de ministros se tratará del matrimonio civil. En el seno del Gabinete impera el criterio de derogar el decreto del señor Cárdenas, referente á este importante asunto.

París 10.—El centro Izquierdo del Senado prepara un proyecto de ley pidiendo la reducción de la contribución territorial.

Continúan las conferencias en Constantinopla. La Puerta insiste en pedir á los embajadores garantías. Grecia adoptará las decisiones que se adopten en aquellas.

Se han verificado en Dublín 30 prisiones más de individuos de la liga agraria.

Corren rumores de que el ministerio se muestra hostil al restablecimiento del escrutinio por lista, por lo que procurará ganar tiempo hasta que lleguen las vacaciones de Pascua.

Mr. Barodet ha presentado una proposición pidiendo la revisión de la Constitución, según la cual las dos Cámaras se reunirán en Congreso el 15 de Junio para proceder á la elección de una Convención nacional encargada de la redacción de la Constitución bajo unas bases verdaderamente democráticas.

El Consejo que se ha celebrado bajo la presidencia de M. Grevy, ha tratado de los asuntos corrientes en la Cámara.

GACETILLA LOCAL.

Grandes y merecidos elogios tributa El Bien Público de Mahon á la memoria del virtuoso católico y eminente patricio D. José Tuduri de la Torre, fallecido el día 6 de los corrientes.

En la imposibilidad de copiar íntegro el artículo que le dedica el colega, nos contentamos con reproducir los siguientes párrafos:

Horas antes de espirar, confortado su espíritu con los auxilios de los Santos Sacramentos, que según dijimos le fueron administrados en el día anterior, tomó en sus manos la Sacrosanta imagen del Crucificado, y ya

contemplándola é imprimiendo en ella sus labios, ya meditando sobre los dolores de la crucifixión de Jesús, tomaba aliento para sufrir los suyos, valeroso, resignado y hasta gozoso de experimentar su postrera y terrible tribulación. Por fin, casi helado ya el cuerpo por el glacial soplo del sepulcro que veíamos ya abierto para recibir su cadáver, y conociendo nuestro inolvidable amigo la proximidad de su fin, llevó á sus cárdenos labios el Crucifijo imprimiendo en él apasionado beso, santiguóse dos veces como protesta muda y elocuente de su fé, y alzando los ojos al Cielo, con mucha paz y quietud y con inefable sonrisa dió su alma á Dios Nuestro Señor.

Dedicado al trabajo en el astillero de este Arsenal del que habia sido nombrado Maestro constructor de buques nacionales, por el Excmo. Sr. Ministro de Marina con fecha 12 de octubre de 1877, nunca se notaba su falta á la hora de dar principio á las ocupaciones que le imponía su profesión, regresando al seno de su familia en compañía de los trabajadores, aleccionándolos con palabras de persuasión y con ejemplos que refería de la vida de los Santos y que leía en sus horas de descanso, y no perdiendo jamás ocasión de recriminar el vicio y condenar el error con la energía y firmeza que le eran propias.

Debido á su laboriosidad y á sus méritos, fué nombrado en 30 mayo de 1863, Caballero de la Real Orden de Isabel la Católica y posteriormente se le concedió la cruz de primera clase de la Orden del mérito naval.

Laborioso é inteligente, fué inventor de un aparato para calar y guindar los masteleros, en toda clase de buques sin necesidad de arriar jarcias ni mandar gente á lo alto de los palos para esta maniobra, presentado por el mismo señor Tuduri al Ministro de Marina, mereció la más completa aprobación y el inventor los más plausibles elogios.

A pesar de esas sus ocupaciones que le absorbían el mayor tiempo de su vida, su actividad era asombrosa en cuanto atañe á la Religión, Incansable y firme, hubiera creído faltar á sus deberes si una sola Asociación animada del espíritu religioso no le hubiera contado entre sus individuos. Así es, que pertenecía el finado á la Cofradía del Sagrado Corazón de Jesús, á la Corte Eucarística que le habia nombrado su Presidente, á la Cofradía de Nuestra Señora de Gracia, á la Tercera Orden Carmelitana, á la de San Francisco, á la Conferencia de San Vicente de Paul, á la Corte de San Luis Gonzaga, á la Asociación Josefina, al Apostolado de la Oración y otras que no recordamos, desempeñando cargos en varias de ellas y cumpliendo con todas las obligaciones que aquellas imponen á sus suscritores.

Las obras de caridad ejercían en su alma singular in-

fluencia, y no por pertenecer á la Asociación de Beneficencia Domiciliaria, se creyó dispensado de solicitar ser admitido en la Conferencia de San Vicente de Paul en la que desempeñaba el cargo de Tesorero; y agregado á otro señor socio se le veía todos los domingos visitar á sus pobres, entrar en sus albergues, sentarse en desvencijadas sillas y consolarlos en sus pesares, alentándoles para sobrellevar con resignación cristiana el peso del infortunio con que Dios, decía el finado, favorece á sus escogidos.

¡Ojala tuviera el Sr. Tuduri muchos imitadores en el noble ejemplo de laboriosidad infatigable y de piedad sincera que todos sus compatriotas reconocían en el finado!

Es la gloria mas pura á que puede el hombre aspirar en la tierra.

La Junta general de la Sociedad Ferro-carriles de Mallorca nos ha remitido la Memoria y Balance de la Compañía que comprenden el año social de 1880.

Con gusto vemos que ha mejorado notablemente la situación financiera de la referida sociedad por el aumento del movimiento comercial; en términos de haber ingresado Ptas. 67,870.75 más que en el ejercicio de 1879.

Del Balance resulta que el líquido repartible ascendió á Ptas. 202,890.96, lo cual ha permitido repartir un dividendo de Ptas. 20 por acción y destinar al fondo de Reserva la cantidad de 6,090.96 pesetas.

Ha sido admitida por el gobierno de S. M. la dimisión presentada por los vocales de la Comisión Permanente de nuestra Excm. Diputación Provincial, Sres. Ripoll, Sampol (D. Pedro) y Sampol (D. Miguel); y, según dice un colega, han sido provehidas á favor de los Sres. Guasp, Rosselló, de Manacor y Font de Sineu, encargándose de la Vice-Presidencia el Sr. Guasp.

Como nosotros contribuimos á la muerte de don Miguel Carrió notario de Felanitx, tenemos una especial satisfacción en contribuir también á resucitarle.

La noticia que circuló y que nosotros acogimos ha resultado falsa: por lo cual pedimos al supuesto finado y á su familia que nos absuelvan del homicidio que involuntariamente cometimos.

En el extranjero es ya comun un procedimiento

«¿No te parece, querido Luis, que ese día fué un día muy ocupado muy importante?—
Prosigo.
Que tuve fealcutura el siguiente, no lo dudarás ni un momento. Une tus pensamientos caprichosos á los ensueños estravagantes de que, según tus cartas, estás ase-

«¿Qué quieres V. que diga despues de sufrir tan á boca de jarro y tan impensadamente semejante escopetazo?
—¡Bah!—repuso,—hace ya tres años que piensas en casarte, y no hay día que no peses el pró y el contra de tu proyecto, como no hay razon para que continues del mismo modo toda tu vida. Eso no puede ni debe seguir; desde el momento en que pensaste seriamente en el matrimonio has debido ir directamente á tu objeto; te pierdes en cálculos y reflexiones que no pueden dar resultado, y yo te traigo ese resultado proponiéndote un buen partido.
—Pero ¿quién es? ¿cómo se llama? ¿dónde ha salido? ¿cómo se le ha ocurrido á usted que á mí me convendría? ¿y por dónde supone V. que, dado que me conviniere ella á mí, yo le convendría á ella?

32

DEL MARINONIO

«¡Oh, poesía, adiós! Exclamaba más bien: «¡Oh, poesía, al fin te veo y te palpó!»

33

DEL MARINONIO

«¿Qué quieres V. que diga despues de sufrir tan á boca de jarro y tan impensadamente semejante escopetazo?
—¡Bah!—repuso,—hace ya tres años que piensas en casarte, y no hay día que no peses el pró y el contra de tu proyecto, como no hay razon para que continues del mismo modo toda tu vida. Eso no puede ni debe seguir; desde el momento en que pensaste seriamente en el matrimonio has debido ir directamente á tu objeto; te pierdes en cálculos y reflexiones que no pueden dar resultado, y yo te traigo ese resultado proponiéndote un buen partido.
—Pero ¿quién es? ¿cómo se llama? ¿dónde ha salido? ¿cómo se le ha ocurrido á usted que á mí me convendría? ¿y por dónde supone V. que, dado que me conviniere ella á mí, yo le convendría á ella?

En cuanto á la contestacion que exige tu carta, heia aqui en una palabra: Cáscate.

En cuanto á la contestacion que exige tu carta, heia aqui en una palabra: Cáscate.

fácil y sencillo para conservar los tomates durante largos periodos de tiempo.

Consiste en elegir frutos maduros y sanos, que se secan perfectamente, colocándoles despues enteros dentro de frascos de vidrio de boca ancha, de manera que quede el menor número posible de huecos, y se añada agua, vinagre y sal comun, poniendo ocho partes de la primera, una del segundo y otra de la última; se cubre el todo con una capa de aceite de oliva, de un centimetro de espesor, y se tapan cuidadosamente los frascos para que no les dé el aire.

Una recomendacion de El Diario de Palma:

Recomendamos al Ayuntamiento que vaya con mucho cuidado en contraer compromisos con el Gobierno de Su Majestad en la cuestion del ensanche de Palma. La gravedad é importancia del asunto exigen mucho estudio, y mirarlo todo sin pasion, sin más guia que el interes público.

Programa de las piezas que mañana ejecutará la música del regimiento de Filipinas en el paseo de la Rambla:

- 1.ª Pasodoble de Cornetas.
2.ª Danza Habanera.
3.ª Sinfonía de la ópera Marta.
4.ª Rondó final de Luchía.
5.ª Polka obligada de Cornetin.
6.ª Pasodoble.

Los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer fueron dos varones en carruaje de 3.ª clase y una mujer en el de 2.ª

Cantidad recaudada 56 pesetas.

Nota de los precios alcanzados el juéves 10 de Marzo en el mercado de Inca:

Table with 3 columns: Item, Pesetas, Cents. Items include Algarrobas, Almendron, Arroz, Aceitunas, Avena, Cebada, Trigos blancos, Id. fuertes, Habas mallorquinas, Id. forasteras, Garbanzos.

A las seis de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo Lulio, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, 50 pasajeros y mercancías.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á la 5:15 t. (Recibido el 11 á las 8:15 n.)

La Gaceta publica el decreto confiriendo á la infanta heredera el principado de Asturias.

El vapor Valencia ha llegado á Manila.

Nuevos banquetes democráticos.

El viérnes se verificará un meeting abolicionista.

3 por 100: Interior, 21'60.—Exterior, 22'61.—

Bonos, 100'71.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado nada.—Fin 21'675.—Banco de España, 304'00.—Barcelona 3 por 100 interior contado, 21'50.—Coloniales, 80'50.—Nortes, 99'25.—Palma 3 por 100 interior contado, 21'50.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 11.

De Andraitx en 1 dia laud Virgen del Rosario, de 44 toneladas, pat. Juan Bosch, con 3 mar. y cortiza de encina.

De Torredembarra en 3 dias bergantin goleta Antonio Pomar, de 116 ton., cap. D. Antonio Buadas, con 8 mar. y vino.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 11.

Para Barcelona pailebot Joven Luisa, de 59 ton., patron Sebastian Coll, con 5 mar., algarrobas y efectos.

Para Rosas balandra Mallorca, de 44 ton., pat. Jaime Coll, con 5 mar., algarrobas y efectos.

ALQUILER.—En la calle del General Barceló, núm. 20, hay una cochera para alquilar capaz para tres carruajes, con agua y sumideros; cuadra para dos caballos y unos entresuelos para una familia. En la misma calle núm. 18 informarán.

Obituary notice for D. ANTONIO ROSSELLÓ BESTARD Pro. socio de la Cruz Roja. HA FALLECIDO (Q. E. P. D.) El Sr. Presidente de la Comision provincial Balear, la Junta Directiva y demas señores socios que componen la misma, suplica á todos sus parientes y amigos, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el 14 del corrientes á las diez y media de su mañana en la iglesia del Santo Hospital. El duelo se despide en la iglesia.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del dia 12.

Table with columns: ACCIONES, Capital, Desembolso, Duros. Lists various companies like Alfombrera, Aluminado por gas, Cambio Mallorquin, etc.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

30 DEL MAYRINONIO
diado, y te formarás una idea, pero solo muy ligera, de todo lo que me pasó por la mente y delante de los ojos durante aquellas veinticuatro horas de espera. A veces parecía rápidamente por el cuarto, y de pronto me dejaba caer en una butaca tomando las posturas más extrañas; á veces me parecía que el silbido de la locomotora, que oía distintamente, me decía: «Ven, huye, no te suicides cuando aún te quedan unos años de juventud y puedes realizar una al menos de aquellas novelas que has forjado en tu imaginación, uniendo tu suerte á una mujer superior que te haya onloquecido por sus gracias y sus desdenes;» y contra este discurso, la campana de Begonia, que tambien resonaba en mi cuarto, me hablaba así: «Todo en la novela es ficcion y engaño, y tú has visto aquí la realidad en las condiciones íntimas que pueden hacerla tolerable y aún dulce:» Y yo entre estas dos voces dudaba, como si cupiera la duda entre elegir la violeta, que todo lo impregna de su perfume ocultándose á las miradas, y la dalia ostentosa, que se dice la vista un momento buscando un aplauso que al momento siguiente se cambia en despego.

31 A. J. DE VILHÓSOLA
Por fin, á las seis entró en mi casa don Julian.
—Vamos, me dijo; porque te supongo ya decidido.
—Vamos, contesté; pero te aseguro á V. que tantas ganas teigo de casarme como de ahorrarme.

—Pues si es así, ¿á qué viene el acompañarme? Nada hay concluido ni aun empezado; conque voy en seguida...
—No, D. Julian, no me haga V. caso, porque ni sé lo que pienso ni lo que digo. En el fondo quiero casarme, y mejor con esa Mariana que con ninguna Adela, Elvira, ui Julia, ni Clementina, y creo que será un buen marido para ella.
—Así lo creo yo tambien, y por eso te he propuesto; pero maldito si te entiendo.
—No es extraño, porque yo no me entiendo tampoco. En fin, vamos.
—Arméme de todo mi valor, y con paso resuelto, y que apenas podía seguir D. Julian, llegué á una casita de la calle de la Esperanza, que debía á esta circunstancia el tener, aunque en cuesta, un jardinillo de unos cuantos pies en cuadro.
—¡Oh, poesía, adiós! exclamé al llegar á aquella puerta.

37 A. J. DE VILHÓSOLA
al átrio de Santiago. Si antes quieros ver á la jóven, te vas esta tarde á Begonia, donde ella irá con su madre, como todos los sábados. Está de luto por su abuelita; pero la podrás conocer en que lleva un rosario de cuentas granate.
—Debe ser un monstruo de fealdad ó una criatura rematada, cuando viviendo aquí, donde todo el mundo se conoce, ni la conozco, ni he oido hablar de ella.
—No sé si es cursi, ni sé lo que es cursi; pero lejos de ser un monstruo, es un ángel. Y nada tiene de extraño que no hayas conocido ni á ella ni á sus padres, porque éstos se fueron á Vengara para vivir más cerca de su hija única al llevarla al colegio, y luego han vivido en Llodio con la abuela hasta la muerte de ésta, que ocurrió hace seis meses. Sólo dos lleván en Bilbao, y hacen una vida enteramente modesta y retirada.

Con esto se marchó D. Julian y yo quedé entregado á mis pensamientos; de los que te hago gracia. Siempre me había roído de los matrimonios hechos por curas, aunque, á la verdad, no sé de ninguno que haya salido mal; pero entonces ya no me roía.